

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Moanda : Comilog fait son bilan de 2019

LA célébration de la Sainte-Barbe, la semaine écoulée, a permis aux responsables de cette entreprise minière de faire le point de l'année qui s'achève.

Anita Jordanah NGONDA
Moanda/Gabon

"CHAQUE direction a produit des efforts continus pour délivrer la performance (...) Toutes les directions ont renforcé les ressources et les dépenses en sécurité pour éliminer les risques critiques. Les équipes remontent et traitent les situations dangereuses pour éviter que l'accident arrive. Ce travail de fond doit nous amener au zéro accident et au niveau du CIM, qui réalise 500 000 heures de travail sans accident depuis plus de 4 ans", a indiqué, d'entrée, le directeur de la Mine, Christophe Minguy.

Aussi, au titre des faits ayant marqué l'année 2019 au sein de la Comilog, y a-t-il, entre autres, la "production largement supérieure à celle de 2018. Au total, c'est une production d'un niveau de 5 millions de tonnes que Comilog a délivrée cette année. Soit en hausse significative de 20% par rapport à l'année écoulée", a-t-il poursuivi.

Toutefois, 2019 n'aura pas été un fleuve long tranquille pour la Comilog. On cite, pêle-mêle : deux déraillements majeurs sur la voie ferrée, la perte d'un transformateur au C2M, l'attrition du gisement Moulili MT1 qui impacte les rendements poids, la casse d'une couronne d'orientation à la Mine, etc.

"Qu'à cela ne tienne, nous avons su déployer des méthodes agiles pour trouver les solutions techniques et organisationnelles dans cet écosystème incluant toutes les activités de la mine", a dit en substance Christophe Minguy.



Le concasseur

Lutte contre le Sida à Masuku

G.M.S
Franceville/Gabon

Célébrant en différé la Journée mondiale de lutte contre le sida, la coordination provinciale du Comité multisectoriel de lutte contre le VIH-Sida et le Centre de traitement ambulatoire (CTA) de Franceville, en partenariat avec la Croix-Rouge locale et le Conseil provincial de la jeunesse du Haut-Ogooué ont, pour cette année, choisi de délocaliser l'événement.

Aux habituels sites du chef-lieu de province, l'on a cette fois choisi d'aller en zone rurale, pour prendre en compte les peuples autochtones et les travailleurs dans le voisinage de l'aéroport international de Mvengué.

Conformément au thème national : " Tous ensemble pour mettre fin au sida : les commu-



Une phase de la sensibilisation à la lutte contre le sida.

nautés au centre de l'action", il a été organisé, au centre de santé rural de Mvengué, une grande opération de sensibilisation. Toute l'information sur la pandémie a été donnée à travers des exposés et la distribution des prospectus et autres objets publicitaires. Des informations appuyées par le témoignage de personnes ayant contracté la maladie.

En tout, 171 personnes ont fait le dépistage gratuit. Une seule a été déclarée séropositive, et prise immédiatement en charge par le CTA.

Franceville : le CIRMF, 40 ans déjà !

Guy MADJOUA SANGUETABA
Franceville/Gabon

EN attendant l'organisation prochaine de manifestations plus importantes avec la tenue d'un symposium sur le thème des "40 ans de recherche médicale à Franceville", la nouvelle direction générale, conduite par le Pr Jean-Bernard Lekana-Douki, en poste depuis le 16 novembre 2019, a initié pour cette première phase du 40e anniversaire du Centre international des recherches médicales de Franceville (CIRMF), une journée de vulgarisation marquée par la visite des laboratoires et du centre de primatologie. Mais surtout par une série de communications sur les différentes unités et les thématiques de recherches présentant au public le travail au sein de cette entité.

À ce jour, le CIRMF compte des équipes de recherche capables d'apporter des réponses aux infections virales, bactériennes, pa-



Les travailleurs du CIRMF, pendant les festivités du 40e anniversaire.

rasitaires. Des équipes également capables d'aborder les questions de transmissions des agents pathogènes par les vecteurs tels que les moustiques.

Le CIRMF, c'est aussi quelque 140 personnes réparties à travers le pays.

De sa thématique initiale de recherche portée sur l'amélioration de la fécondité dans toutes ses composantes, le Centre de recherches de Franceville, devenu entre-temps "établissement public à caractère scientifique", a vu ses objectifs et sujets de re-

cherche évoluer, en se tournant vers l'étude des maladies infectieuses tropicales.

Outre la recherche sur les maladies infectieuses, le CIRMF, avec son laboratoire de haute sécurité P4, constitue un précieux outil d'appui à la santé publique et de formation. Il est le centre d'excellence pour la région Afrique centrale auprès d'Africa CDC (Centre de contrôle des maladies). Quarante ans après, le CIRMF, de l'avis de son directeur général, a atteint l'âge de maturité.